

Elternbrief

2. Quartal Schuljahr 2019 / 2020

4. November 2019

Termine der nächsten Wochen:

7. November	Räbeliechtliumzug	Kindergarten bis 2. Klassen nehmen am Lichterumzug teil.*
14. November	Zukunftstag	Die 5. und 6. Klässler können für einen Tag Vater, Mutter, Onkel, Tante, ... bei ihrer Arbeit begleiten und so einen Einblick in die Berufswelt erhalten.*
28. November	Informations-Elternabend Sek	Elternabend für die Eltern der 6. Klassen in der Schulanlage Ost der Sekundarschule, 19.00 – 20.30 Uhr, Aula
2. Dezember	Klausmarkt in Frauenfeld	Kein Unterricht für alle Kinder von Kindergarten und Primarschule.
10. Dezember	Schulgemeindeversammlung	*
20. Dezember	Weihnachtskonzert	3. – 6. Klassen*
23. Dez. bis 5. Jan.	Weihnachtsferien	Die Ferien beginnen am Freitag, 20. Dez. um 15.45
22. +23. Jan.	Eltern-Besuchstage	*
27. Jan. bis 2. Feb.	Sportferien	

*weitere Informationen folgen

Liebe Eltern

Bereits am Donnerstag findet unserer traditioneller **Räbeliechtli-Umzug** statt. Wir haben diesen Anlass im Zusammenhang mit dem **Weihnachtskonzert** leicht umstrukturiert: der Lichter-Umzug am ersten Donnerstag im November wird durch die Kindergartenkinder und die 1./2. Klassen durchgeführt (letztes Jahr waren noch die 3. Klässler dabei). Am Weihnachtskonzert nehmen die 3. – 6. Klassen teil (früher waren hier die 1./2. Klassen ebenfalls mitwirkend). Mit dieser Umstrukturierung haben die 1.-3. Klassen nur noch einen Grossanlass in diesem Quartal, was den Unterricht (Lieder lernen, Unterrichtsausfall wegen Proben) und die Vorbereitungsarbeit stark entlastet.



Die **Eltern-Besuchstage** finden in diesem Schuljahr im Januar statt: Mittwoch und Donnerstag, 22. + 23. Januar. Der Freitag fällt als Besuchstag weg, damit der Unterricht vor den Ferien in Ruhe abgeschlossen werden kann.

Probealarm in der Schule

Einmal pro Jahr führen wir einen Probealarm zur Evakuierung des Schulhauses durch, wie das z.B. bei einem Brandfall notwendig ist. Ausgelöst wird der Alarm über die schulinterne Anlage, wobei eine Stimme ab Band Anweisung erteilt, das Schulhaus schnellstmöglich zu verlassen. Wir üben die rasche und geordnete Evakuierung aller Klassen, inklusive Kindergarten. Der Probealarm erfolgt unangekündigt.

Längerfristige Termine

18. Feb: Elternabend für MFM (sexualtherapeutisches Projekt, betrifft Eltern der 5. Klassen)

16. – 21. März: Skilager der 5. und 6. Klassen

22. April: Sporttag

18. Juni: Schulschlussveranstaltung

Fundgegenstände im Schulhaus



Immer wieder bleiben Kleidungsstücke, Znü niböxli, Mützen, Handschuhe usw. im Schulhaus liegen, ohne dass sie einem Kind zugeordnet werden können. Alle diese Gegenstände sammeln sich auf einem Tisch beim Ausgang West (roter Platz) und können dort abgeholt werden. Auch Sie als Eltern dürfen gerne hin und wieder bei diesem Tisch vorbeikommen und schauen, ob Sie ein lang vermisstes Stück entdecken.

Leider müssen wir immer wieder liegen gebliebene Kleider entsorgen. Die guten Stücke landen in der Kleidersammlung. Sie können uns helfen, die Besitzer der Fundgegenstände wiederzufinden, indem Sie Kleidungsstücke und Gegenstände (z.B. Znü niböxli) **anschreiben**.

Auf dem Schulweg tragen alle Schülerinnen und Schüler eine Leuchtweste!

Erfreulicherweise führen wir die Leuchtwesten-Trageaktion bereits zum zweiten Mal durch. Es ist wichtig, dass die Kinder erkennen, dass während diesem Halbjahr die Leuchtweste ein fester Bestandteil der Ausrüstung für den Schulweg ist. Dabei spielt es keine Rolle, ob die Sonne scheint oder nicht.

Im Weiteren weise ich auf die Website der Kantonspolizei Thurgau hin, wo sie Hinweise zu sicherheitsrelevantem Verhalten vorfinden. Mit folgendem Link gelangen Sie zum Flyer, der dieses Thema aufgreift und Sie informieren möchte:

<https://kapo.tg.ch/public/upload/assets/36215/Mach%20dich%20sichtbar.pdf>

Da etliche Kinder mit einem Kickboard oder ähnlich in die Schule fahren, weise ich an dieser Stelle besonders auf den roten Abschnitt hin:

Dabei ist auf eine Rundum-Sichtbarkeit zu achten, damit der Fussgänger nicht nur von vorne und hinten, sondern auch von der Seite gut wahrgenommen wird.

Wer nachts, oder bei schlechter Sicht mit einem fahrzeugähnlichen Gerät (fäG) auf einem Radweg oder auf der Fahrbahn unterwegs ist, muss vorne ein weisses und hinten ein rotes Licht am Körper oder am Gerät anbringen.



Peacemaker

Nach einer zweitägigen Ausbildung konnten die neuen Peacemaker noch vor den Herbstferien in ihre neue Aufgabe entlassen werden.



Durch die Bestimmung als „Peacemaker“ erhalten diese Schülerinnen und Schüler zwar eine besondere Stellung in der Schülerschaft – und darum wurden sie entsprechend ausgebildet und angeleitet.

Grundsätzlich kennt jedes Kind an der Primarschule die Möglichkeit, mit den 5 Schritten (im Kindergarten ist es die Friedensbrücke) einen Konflikt gewaltfrei zu lösen.

Wir wollen, dass die Kinder sich immer wieder über ihr eigenes Handeln bewusst werden und lernen Verantwortung in ihrem Bereich zu übernehmen. Die Peacemaker können dazu eine Hilfestellung anbieten.

www.ps-felben-wellhausen.ch

Wie gewohnt finden Sie diesen Quartalsbrief auch auf unserer Website, wie auch weitere hilfreiche Informationen, so z.B. unter „Links“ den Verweis auf den Elternnotruf, eine Anlaufstelle für vielerlei Anliegen, die Sie als Eltern bewegen können.

Freundliche Grüsse
Michael Moser
Schulleiter